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Klafkis Grundfähigkeiten der Allgemeinbildung zur Selbstbestimmung, Mitbestimmung und Solidarität werden in
Bezug auf soziale Medien als kritische Öffentlichkeit im Sinne Habermas‘ konkretisiert. Als zentrale
Herausforderungen der Digitalisierung des öffentlichen Raums werden dafür Filterprozesse und
Ökonomisierungstendenzen auf verschiedenen Ebenen dargestellt, die die Hoffnungen auf inklusive Partizipation
und kritischen Diskurs in sozialen Medien einschränken.

 Klafki’s basic competencies of general education for self-determination, codetermination and solidarity are
substantiated in relation to social media as a Habermasian critical public sphere. Filter processes and
commercialization tendencies of various levels are presented as challenges in the digitization of public spheres,
which could limit hopes of inclusive participation and critical discourse in social media.
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